

VERTIGO

Político

México y Brasil lideran “boom” financiero en AL

Ciudad de México, 31 de julio.- Los mercados bursátiles en América Latina fueron los más productivos entre las naciones emergentes y a nivel global durante el mes de julio, destacando México y Brasil, a contrapelo de sus problemas políticos y económicos internos.

Brasil y México, que obtuvieron jugosas ganancias en sus **bolsas de valores**, en efecto fueron el “motor de arrastre” que permitió impulsar a toda la región en este mes.

Según una muestra de 115 emisoras de la región, agrupadas en el MSCI Emerging Markets Latam Index, América Latina obtuvo un rendimiento en el séptimo mes del año de 7.54%, una ganancia mayor a la de índices equivalentes de Estados Unidos, Europa y Asia-Pacífico.

Las acciones latinoamericanas superaron a las de otras regiones pero también destacaron como las de mejor desempeño en todos los **mercados emergentes**, que obtuvieron beneficios por 5.75% en julio, mientras que los desarrollados solo se adjudicaron 2.46%, de acuerdo con la MSCI.

Las bolsas de San Pablo y de Ciudad de México registraron en el mes rendimientos en dólares de 4.81 y 9.88%, respectivamente, lo que indica que sus problemas no han contaminado el desempeño de sus mercados.

Los expertos atribuyen el auge a una mejoría en las perspectivas de crecimiento económico por parte del **Fondo Monetario Internacional**, reportes trimestrales sólidos y la fortaleza de sus respectivas monedas, el peso y el real, frente al dólar, entre otros factores. En el caso de México, en los días recientes registró máximos históricos en sus acciones líder, el **Índice de Precios y Cotizaciones (IPC)**, que llegó a los 51 mil 600 puntos.

Carlos González, director de Análisis y Estrategia Bursátil de la firma Monex, atribuye esa temporada alegre a “una serie de buenas noticias” como “la disminución de la retórica de Donald Trump” y la apreciación de la divisa mexicana frente al dólar.

También le benefició, sin duda, la decisión de la calificadora Standard and Poor’s de elevar la perspectiva de deuda soberana de México y los resultados de sus grandes corporaciones, afirmó el experto.

No obstante, las expectativas no son tan buenas porque se avecinan dos grandes acontecimientos para el país: el 16 de agosto se abre la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (**TLCAN**) con Estados Unidos y Canadá, y el año próximo habrá elecciones.

Recuperación

En Brasil, analistas del Instituto Internacional de Finanzas estiman que tras un periodo de incertidumbre política, que provocó flujos de salida del mercado accionario, “la confianza de los inversionistas está en recuperación, debido principalmente a la agenda reformista” del gobierno.

“Las acciones brasileñas repuntaron en julio y se han vuelto todavía más alcistas en los últimos días, ante el avance en el Senado de la reforma laboral y la sentencia al ex presidente Lula da Silva. Esto ha provocado una mayor entrada de inversionistas extranjeros”, indicaron.

Aunque los mercados financieros no son necesariamente un indicador de la salud económica de un país, se trata — según expertos— de indicios alentadores para las dos principales economías de América Latina, que suelen también influir en el resto de la región.